

**Communiqué de la FNHPA – Lundi 16 septembre 2024**

**Salon Sett 2024 : venez assister à la déconstruction d'un mobil-home en direct**  
**jeudi 7 novembre prochain !**



Avec 20 000 mobil-home fabriqués et vendus chaque année, la question de l'empreinte environnementale de cette filière se pose de manière de plus en plus prégnante, a fortiori au moment du nécessaire recyclage de ces locatifs.

La FNHPA, représentant le secteur de l'hôtellerie de plein air, est très soucieuse du caractère durable et respectueux de l'environnement des pratiques liées à cette fin de vie des résidences mobiles de loisirs.

Pour cette raison, à l'occasion du Salon Sett de Montpellier des 5,6 et 7 novembre 2024 et du 50ème congrès de la fédération nationale, la FNHPA a souhaité mettre en évidence l'existence d'une filière à part entière permettant la déconstruction et le recyclage des mobil-homes, en partenariat avec Eco Mobil-home, l'éco-organisme de cette filière volontaire, et ses adhérents, les principaux fabricants de résidences mobiles de loisirs du marché français (IRM, Mobil-Home Rideau, Mobil-Home Louisiane, O'Hara, Résidences Trigano et Rapidhome).

Le respect de la réglementation et le fait que les mobil-homes anciens ne doivent pas se retrouver sur des terrains privés sont des priorités pour le secteur de l'hôtellerie de plein air, pour les fabricants de locatifs et, bien-sûr, pour la filière de déconstruction.

À l'occasion de cette opération qui sera filmée en direct, des moyens importants seront déployés : une équipe sera présente avec un camion, une pelle mécanique et des contenants pour accueillir et évacuer les matières. Il s'agira d'un événement long, d'une durée de 3 à 4 heures, de la même manière que cela est nécessaire dans un camping, en conditions réelles, afin de rendre la parcelle dans son état originel sans mobil-home. À noter qu'aujourd'hui, les campings sollicitent de plus en plus une intervention directement sur site (70% de l'activité d'Eco mobil-home).

Cette déconstruction se décomposera en deux étapes principales : la dépollution manuelle de l'habillage intérieur puis l'intervention mécanique sur la structure. Il s'agira à cette occasion de mettre en évidence : les familles de matériaux issues de cette opération, le poids et le volume générés par celle-ci et pour finir le coût ou le revenu que cela induit.

Jusque-là, Eco mobil-home prenait en charge majoritairement des mobil-homes anglais. Dorénavant, la tendance est en train de s'inverser et les mobil-homes de fabrication française (bardage vinyle, à partir des années 1993/94/95) sont de plus en plus nombreux. Eco mobil-home réalisera l'événement avec un mobil-home de ce type, afin de représenter l'activité de déconstruction des saisons à venir.

À ce jour, Eco mobil-Home a pris en charge près de 17 000 hébergements de loisirs, pour plus de 37 000 tonnes de matières triées et valorisées.

Le principe de base reste la gratuité de la déconstruction du mobil-home pour le demandeur - sauf cas sinistre - à partir d'une simple demande remplie en ligne à partir du site [www.ecomobilhome.fr](http://www.ecomobilhome.fr).

Eco mobil-Home dispose d'un réseau de plus d'une soixantaine de prestataires, professionnels du déchet ou de la logistique, capables d'intervenir dans toutes les zones où les campings sont présents.

L'événement se tiendra le jeudi 7 novembre 2024 et son inauguration commencera à 9h30 en présence de Patrick MAHÉ directeur général de la Division Habitat du Groupe Bénéteau, Romain GRILLET, directeur d'EcoMH, Nicolas DAYOT, président de la FNHPA, Philippe Robert, président de la FHPA Oc, Gé KUSTERS, vice-président de la FNHPA et Etienne PASCAL, président de la commission tourisme durable de la FNHPA.

Contact presse : 01 48 78 13 77



*À propos de la FNHPA : La FNHPA est le syndicat professionnel représentatif de gestionnaires de terrains de camping. Avec ses 4300 campings adhérents représentant près de 90% de l'activité de la profession, elle représente un secteur essentiel de l'industrie touristique française.*



*À propos du SETT : Fondé par la Fédération de l'Hôtellerie de Plein Air Languedoc-Roussillon en 1978 et désormais organisé par la Fédération de l'Hôtellerie de Plein Air Occitanie, le SETT regroupe aujourd'hui 6 autres fédérations régionales partenaires : Auvergne, Bourgogne Franche Comté, Corse, Limousin, Provence Alpes Côte d'Azur et Rhône-Alpes. Il est réservé aux professionnels (gestionnaires de campings, de gîtes, de cafés, d'hôtels, de restaurants, de chambres d'hôtes, de plages ainsi qu'aux cadres et responsables techniques de collectivités locales...) à la recherche de solutions qualitatives, innovantes et durables répondant aux besoins de leur établissement et de leurs clients. Engagé dans une démarche écoresponsable, le SETT a obtenu la labellisation LEAD (Green Événements et SGS) en décrochant la médaille de bronze en octobre 2023.*